

PRATIQUE

NOUS JOINDRE

Rédaction – Abonnements – Publicité – 26, cours Paoli 20250 Corte. Tél. : 04.95.45.21.60, fax : 04.95.45.22.60. E-mail : corte@corsematin.com - Pour les photos : corte-photos@corsematin.com

URGENCES

- Corte
Samu. - Tél. : 15.
Pompiers. - Tél. : 18 ou 112.
Centre hospitalier Corte-Tattone. - Tél. : 04.95.45.05.00.
Secours montagne. - GMS, tél. : 18 ou 112.
Gendarmerie. - Tél. : 04.95.46.04.81.

Aujourd'hui à Corte



17°
8 heures



28°
14 heures



26°
17 heures



TRANSPORTS

CHEMINS DE FER. -

Tél. : 04.95.46.00.97.
Départs : pour Ajaccio à 8 h 03, 9 h 41, 13 h 10, 16 h 49, 18 h 41; pour Bastia à 6 h 21, 8 h 02, 10 h 18, 13 h 11, 17 h 24, 18 h 42; pour Calvi à 10 h 18, 17 h 24. Arrivées : d'Ajaccio à 7 h 57, 10 h 16, 13 h 04, 17 h 22, 18 h 34; de Bastia à 7 h 54, 9 h 39, 13 h 06, 16 h 47, 18 h 35, 20 h 18; de Calvi à 9 h 39, 18 h 35.

CINEMA

L'Alba. - Ce soir, à 21 h 15, salle 1 : *Wonder woman* (3D, 2 h 10, sortie nationale); salle 2 : *Pirate des Caraïbes, la vengeance de Salazar* (2D, 2 h 00).

VIE RELIGIEUSE

Niolu

Messe du dimanche de la Sainte-Trinité à Calacuccia ce dimanche 11 juin, à 11 h 15.

Corte

Treizeime de Saint-Antoine : messe à la chapelle tous les matins à 7 heures, précédée du

chapelet à 6 h 30. Sauf le dimanche, messe à 10 h 30 à l'Annonciation et Salut du très Saint-Sacrement à 21 heures à la chapelle. Mardi 13 juin, fête de Saint-Antoine : messes à 7 h et à 18 h 30 à la chapelle suivies de la bénédiction des petits pains.

LOZZI

Deux gypaètes barbus lâchés par le PNRC et ses partenaires

Les enfants de l'école du Niolu les ont baptisés Ercu et Luna. Ces jeunes rapaces qui ont tout juste trois mois viennent d'Andalousie pour l'un, et de République tchèque pour l'autre. Ils sont le deuxième couple de gypaètes barbus à être relâché dans les montagnes du Niolu par le Parc naturel régional, soutenu par la fondation Prince Albert II de Monaco, et la fondation pour la conservation des vautours (VCF), mais aussi l'office de l'environnement, la Dreal, l'ONF, l'ONCFS, le CEN et la Ligue de protection des oiseaux.



Le président du Parc, Jacques Costa, et le vice-président de la fondation Prince Albert II, Bernard Fautrier, ont montré Ercu et Luna aux partenaires et aux enfants présents.

"Entre le Parc et l'altore, c'est une histoire d'amour qui dure depuis 35 ans, souligne le président du conseil scientifique, Antoine Orsini. La baisse alarmante des effectifs de ces oiseaux a naturellement conduit à prendre des mesures pour sauvegarder l'espèce sur notre territoire. En 2008, on comptait dix couples. Ils sont moitié moins aujourd'hui."

Pour veiller à repeupler l'île de ces rapaces, le PNRC s'est engagé sur quatre actions : préservation de l'espèce, renforcement de la population, programme de marquage et de suivi, et conservation génétique ex-situ.

Et cela passe par divers canaux : "Pour préserver l'espèce, le nourrissage fait partie des solutions, mais même s'il aide à empêcher l'extinction de l'espèce, la solution est, à mon sens, à chercher aussi dans la relance du pastoralisme et la poursuite des actions sur les mouflons. Il ne faut pas oublier que les gy-

paètes sont charognards et se nourrissent exclusivement d'os d'animaux morts", estime Antoine Orsini.

Poursuivre le brassage génétique

Des lâchers auront également lieu chaque année pour atteindre huit à dix oiseaux. "Nous travaillons pour les générations futures car la maturité sexuelle des gypaètes barbus n'intervient qu'après plusieurs années."

Pour mieux les suivre et les comprendre, les poussins sont équipés de GPS, "ce qui n'avait encore jamais été fait sur des individus sauvages". Enfin, les œufs nés ici sont envoyés en volière et mis en incubation artificielle grâce au programme européen pour les espèces menacées (EEP), tandis que deux poussins arrivent chaque année depuis ce ré-

seau. "Ce brassage génétique est fondamental, car il permet aux oiseaux de se développer", détaille le scientifique.

Il y a quelques jours, une poignée de chanceux, représentants des divers partenaires et enfants, ont donc assisté au relâcher d'Ercu et Luna qui ont déjà une taille plus que respectable alors qu'ils ne volent pas encore : "Cela se fera d'ici quelques jours, vers leurs quatre mois", détaille Anthony Andarelli pour le PNRC.

Pendant quelques semaines, les agents vont se relayer du lever au coucher du soleil pour observer Ercu et Luna, pour veiller à ce qu'ils s'alimentent et grandissent correctement. "Jusqu'à leur envol, ils sont nourris une fois tous les deux jours avec des os carnés. Même si leur esophage est particulièrement élastique, ils ne peuvent pas encore digérer correctement les gros os du fait de l'immaturité de leur estomac", poursuit le soigneur.

Les poussins auront donc droit à 1,5 kg de nourriture, envoyés jusqu'à leur promontoire par des tubes, "de façon à ce qu'ils aient le moins de contacts possible avec les humains. Nous les reverrons de près simplement pour la pose des balises GPS". Plus tard, ces "nettoyeurs de la nature" pourront se mettre en mode repérage pour trouver des cadavres d'animaux ou se nourrir d'os déposés sur un charnier. À partager avec les autres charognards.

Sur le site internet dédié, gypaete-corse.com, on pourra suivre l'évolution d'Ercu et Luna, comme on peut déjà voir celle de Muntagnolu et Cima-tella, arrivés l'an dernier. Une façon de se rendre compte, de manière très concrète, de l'évolution de ces - grosses - bêtes. "Il nous reste encore beaucoup à apprendre sur les gypaètes barbus et leur comportement", assure Anthony Andarelli.

S. O.

Pourquoi si peu de couples ?

Les gypaètes barbus sont devenus des animaux très rares en Corse, d'où le programme de réintroduction. Une disparition qu'Antoine Orsini attribue à divers facteurs : "L'isolement géographique fait que nous avons assisté au fil des ans à un affaiblissement du pôle génétique, sans compter que la Corse est un petit territoire pour ce genre d'oiseaux qui peut parcourir des dizaines de kilomètres chaque jour". Le président du conseil scientifique du PNRC revient également sur le déclin du pastoralisme : "Auparavant, les gypaètes se nourrissaient facilement grâce aux cadavres de brebis et autres que les bergers menaient en montagne. Aujourd'hui, c'est devenu très compliqué pour eux de se nourrir".



Les soigneurs qui ont élevé les gypaètes barbus jusqu'à présent les ont amenés jusqu'à leur nouveau nid. /PHOTOS PNRC

Les adresses fûtées de Corte et Centre

ROULERY TRANQUILLE	LOCATION MATÉRIEL
EUROTYRE "Le spécialiste du pneu - 3000 Pneus en Stock" 2 Adresses à CORTE : CORTE AUTO RN200 Non stop 8h-18h Samedi Matin 9h-12 04.95.34.07.81	EUROMAT location de matériel BATIMENT - TP - JARDIN CAMION BENNE - NACELLE - FOURGON RN 200 - CORTE GHISONACCIA 04 95 58 83 56 CONCESSIONNAIRE VENTE ET REPARATION STIHL www.euromat-corte.fr

AUTO BILAN CONTROLE TECHNIQUE AUTO Zone artisanale RN 200 Corte Tél. 04 95 46 18 20 Véhicule de prêt	S.O. CORTE VENTE ET LIVRAISON DE FUEL DOMESTIQUE A DOMICILE Vente de véhicules Neufs et Occasions Zone Artisanale - RN 200 CORTE Tél. 04 95 46 41 42 - Fax. 04 95 46 41 42
---	---

Si vous désirez paraître dans cette rubrique contactez CORSE MATIN PUBLICITE au 06.46.24.10.00 ou 04.95.32.83.67

PAESI DI U CURTINESE

ERBAGHJOLU

Aide au débroussaillage
L'association Un pas en arrière, deux pas en avant lance un appel pour le débroussaillage du futur verger-conservatoire de pommiers (clôturé) à Mazzola, samedi 10 et dimanche 11 juin, à partir de 9 h.

BUSTANICU

Fête religieuse de la Saint-Antoine
À l'occasion de la Saint-Antoine, le 13 juin, la messe aura lieu à partir de 11 heures et sera suivie de la procession. À l'issue de la cérémonie religieuse, un déjeuner champêtre sera offert par la

municipalité et l'association des chapelles de Bustanicu. La mairie de Bustanicu et l'Association des chapelles invitent cordialement fidèles et amis des environs et d'ailleurs, à participer à ce moment de recueillement et de convivialité.

CALACUCCIA

Divagation des animaux
Le maire rappelle aux éleveurs de la commune que la divagation des animaux de toutes espèces est interdite sur l'ensemble du territoire communal par arrêté 2015/006 du 15 juillet 2015. Or, nous constatons une recrudescence très importante de bovins et porcs sur les zones urbanisées. Nous demandons donc aux propriétaires de remédier à ce désordre

dans les plus brefs délais. Le non-respect de cet arrêté sera constaté et poursuivi dans les formes prévues par la loi par la gendarmerie de Calacuccia.

CASTELLU DI RUSTINU - PONTE NOVU

Collecte des encombrants
La collecte des encombrants se fait, uniquement sur rendez-vous au 04.95.32.34.08 ou par mail com-com4territoires@range.fr. Les premier et troisième mercredis du mois. Les encombrants regroupent les déchets électriques et électroniques, les meubles et literies ainsi que la ferraille.